

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Pendidikan karakter merupakan faktor penting bagi kemajuan bangsa. Hal itu disebabkan semakin terkikisnya akhlak dan karakter penerus bangsa yang dikuasai oleh arus globalisasi yang tidak terbendung. Salah satu alternatif tempat yang masih memegang erat pendidikan karakter dan akhlaknya adalah Pondok Pesantren.

Pondok Pesantren yang memegang erat tradisi pendidikan karakternya namun juga mengikuti perkembangan zaman dengan menerapkan pendidikan moderen adalah Pondok Pesantren Al-Istiqomah Tanjungsari Petanahan. Pendidikan karakter di Pondok Pesantren Al-Istiqomah menerapkan prinsip inovasi dalam pendidikannya namun juga mempertahankan tradisi lama yang masih baik. Salah satu tradisi lama yang dijaga adalah bela diri PSNU Pagar Nusa.

Pondok Pesantren Al-Istiqomah Tanjungsari Petanahan menyelenggarakan latihan be diri PSNU Pagar Nusa selain bertujuan untuk menjaga tradisi, juga karena pendidikan karakter bela diri ini sesuai dengan pendidikan karakter di Pondok. Selain itu pendidikan karakter pada bela diri PSNU Pagar Nusa memiliki nilai lebih dibagian mental dan fisik. Karena santri yang mengikuti pelatihan bela diri PSNU Pagar Nusa akan dididik dengan latihan fisik dan mental yang kuat namun tetap harus memiliki akhlak yang baik dan rendah hati.

## **B. Saran**

Pendidikan karakter di Pondok Pesantren Al-Istiqomah sudah sangat bagus ditambah lagi dengan adanya pendidikan karakter melalui bela diri PSNU Pagar Nusa yang tentunya akan membentuk santri berkarakter yang tangguh namun tetap rendah hati. Namun seiring berkembangnya zaman pendidikan karakter jsebaiknya membutuhkan inovasi dalam implementasinya agar santri tidak mudah bosan dalam mengikuti suatu proses pendidikan.

## **C. Kata Penutup**

Segala puji bagi Allah SWT. tuhan semesta alam atas rahmat dan karunianya peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan sebaik mungkin. Shalawat serta salam tak pernah lupa peneliti sanjungkan kepada Nabi Muhammad SAW. sebagai perantara agar dikabulkan segala harapan dan keinginan.

Peneliti menyadari terdapat banyak sekali kekurangan pada skripsi yang telah dibuat baik dari segi isi maupun penulisan. Kritik dan saran sangat peneliti butuhkan dan akan diterima dengan hati yang ikhlas agar lebih menjadi lebih baik lagi. Akhir kata semoga skripsi dapat bermanfaat bagi pembaca dimanapun berada.

Aamiin Ya Mujibas Saailiin.